

Fecha: 11-06-2025 2.200 Pág.: 5 Tiraje: Cm2: 411,9 VPE: \$ 458.816 Medio: El Diario de Atacama Lectoría: 6.600 El Diario de Atacama Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Subsecretario del Interior visita Atacama en medio de incertidumbre por los daños del sismo

# Subsecretario del Interior visita Atacama en medio de incertidumbre por los daños del sismo

PANORAMA COMPLEJO. Posibles bonos y solicitud de no reducir el presupuesto regional, son parte de posibles soluciones. A la fecha no existe anda concreto.

## Redacción

cronica@diarioatacama.cl

o hay dudas que el sismo 6.4 que afectó hace unos días a la región, continúa generando debates, diálogos y controversias. Ayer el gobernador Miguel Vargas junto a integrantes del Consejo Regional, anunciaron que van a exigir la modificación del decreto de la Dirección de Presupuesto del Ministerio de Hacienda Nº451, que busca reducir la partida 31 de los recursos, representando el 3% del total presupuestario a atender las emergencias, incluyendo en este especie de petitorio las afectaciones a viviendas y comercio, este último con cierto cuestionamiento.

# NO HAY CLARIDAD

Sin embargo, a la fecha no existe claridad de cuáles son las medidas reales que se tomarán con la región. Los bonos podrían ser una solución que mitigue de cierta forma lo sucedido, no obstante, nadie confirma nada, ni menos referirse al tema.

Justamente frente a aquel

panorama, este Diario efectuó las consultas pertinentes a la DPR Atacama, pero no se tuvo respuesta hasta el cierre de esta edición, teniendo en cuenta que ya se maneja con la información de los afectados por el sismo en Atacama. La información debería ser bajada desde la Subsecretaría del Interior, pero hasta anoche no había datos de

Desde la Subsecretaría de Servicios Sociales, indicaron a este medio que están a cargo del levantamiento de la Ficha Básica de Emergencia (FIBE), insumo que cuenta con la información de la cantidad de hogares afectados y nivel de afectación. "La definición de la entrega de bonos la ve interior, en este caso, la Delegación Presidencial Regional (DPR) debiera tener ese dato", subravaron desde Subsecretaría de Servicios So-

Se espera que justamente con la visita de hoy a la región por parte del subsecretario del Interior, Víctor Ramos estas y otras dudas se puedan resolver de forma positiva. ¿El por qué todavía no existe una acción concreta? esa es la gran interrogante de todo esto.

Para el diputado Jaime Mulet, resulta negligente depender de la burocracia del Estado para ver la posibilidad de invertir recursos que se requieren con urgencia, catalogando como aberrante el panorama que hoy atraviesa la región.

"Debieran existir grados de autonomía en las regiones para determinar qué parte los recursos, por ejemplo, del FNDR u otros recursos de emergencia pudieran usarse de inmediato para atender las necesidades urgentes de este tipo de situaciones", manifestó Mulet.

Agregó que "lo que no tenemos en este gobierno, particularmente en el uso de los recursos públicos, es rapidez, porque cada giro del FNDR se demoran meses, meses, meses y meses y han generado, obviamente, dificultades graves".

En tanto Manuel Reyes, consejero regional y presidente de la Comisión Provincial de Chañaral, asevera que no se puede llevar a cabo una reducción al



presupuesto, considerando que son casi tres mil millones de pesos. "Son necesarios, ya que en el sismo pasado la infraestructura crítica ha sido perjudicada, establecimientos, hospitales, escuelas y sobre todo viviendas, y cómo vamos a acudir en forma eficiente y rápida, esos recursos van a hacer falta", expresó.

### COMERCIO

Por su parte el consejero regional Felipe Fuentes, cree que existe una clara afectación en la región, específicamente en dos provincias. La autoridad indica que en estos se en la infraestructura y viviendas particulares. "Amerita que se decrete un estado de catástrofe para que se pueda ir en ayuda rápida de esta de estas personas", expresó.

En lo que respecta a los efectos del sismo en el comercio, el consejero regional Fuentes, es claro en manifestar que, si existen informes objetivos sobre la magnitud de la destrucción en centros y establecimientos gestionados por

este rubro, no dudaría en ningún momento en que la ayuda comience a brindarse y a ges tionarse. Sin dudas hizo un llamado a la transparencia.

De hecho ante este tema. María Angélica Nara, presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de Copiapó, desconocía totalmente de que una par te de este 3% del total presupuestario podría ir destinado a las afectaciones en la infraestructura y daños de este rubro.

Por su parte la diputada Sofía Cid, fue enfătica en apuntar que lo vivido el 6 de junio no fue un simple temblor, apuntando que los daños en la región están a simple vista, como lo son fachadas caídas, ventanales rotos, rodados en las rutas, entre otros aspectos propios de un evento de estas características. Insiste en que esta zona del país presente un abandono importante.

"Hay familias con daños en sus viviendas, que hoy están con miedo, esperando ayuda, y sin respuesta clara. A mi pare cer, es muy extraño, que pese a todo esto, la mayoría de los medios nacionales apenas hablan del tema. Una vez más sentimos que Atacama está abandonada por el nivel central. Por eso, solicito que se decrete estado de catástrofe para la región de Atacama, porque es la forma más rápida y directa de liberar recursos, sin burocracia, sin demoras, y porque la situación en la región de Atacama es inespe rada", puntualizó Cid.

Finalmente, el gobernador de Atacama Miguel Vargas, siente que la descentralización no puede ser solo un discurso, sino que tiene que traducirse en hechos concretos.

'Le pedimos al Presidente que escuche el clamor de una comunidad que exige ser tratada con la misma urgencia que cualquier territorio de nuestro país. No queremos que se minimice esta catástrofe que hemos tenido aquí en la región de Ata-